

Proletarios de todos los países ¡unidos!



Avance



DIARIO MARXISTA

Año I. Núm. 89

Diario de la mañana

Viernes 11 Junio 1937

Guadalajara continúa siendo el escenario de nuestras brillantes victorias sobre el fascismo

Provocación intolerable

Veníamos dedicándonos a comentar serena y noblemente la noble y serena proposición programática del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo que contiene lo que considera ella medidas fundamentales y urgentes de Gobierno para ganar la guerra.

Cuando he aquí que, por segunda vez en nuestra población, aparecen fijados como pasquines por las calles, unas hojas de cierto periodico que se titula "CNT de Toledo" y fecha en Ocaña, nacidas y divulgadas para la difamación provocadora más ruin y villana que se ha conocido.

Redactadas en el lenguaje burdo y truculento de esas coplas y cuadros de romances de crímenes que cantaban los ciegos por las plazas, en las postrimerías del siglo pasado, esas hojas—o mejor dicho esos libelos—se han engendrado para seducir la credulidad de las gentes sencillas, para cazar incautos en quienes sembrar el odio hacia uno de los Partidos del Frente Popular, Partido que tiene dada y está dando harto evidentes pruebas de lealtad y de sacrificio por conseguir el triunfo del pueblo contra todos sus verdugos y opresores.

Esé periodico que se gasta el papel de que todos andamos escasos y se invierte trabajo aprovechable de retaguardia se dedica, no a combatir a los fascistas, no a encauzar las acciones y fuerzas de todos los leales para derrotarles, sino a difamar y a tratar de desacreditar al Partido Comunista de España.

¡Cuánto se alegrarán los fascistas al enterarse de esta ayuda que aquí les prestan tan descarada como impunemente estos aliados de nacimiento, únicos españoles que les quedan! Porque cuando los traidores de Franco, de Hitler, de Mussolini, de Salazar quieren personificar y concretar sobre el campo de los "rojos" contra quienes y contra qué van su odio y su sed de exterminio, no es una mera casualidad que nos llamen a todos comunistas y alardeen de que luchan para suprimir en España el bolcheviquismo. Y afirman, como afirman mintiendo a sabiendas, que en la España de los leales, en la España republicana y democrática, impera el comunismo.

De sobra saben que los comunistas son enemigos irreconciliables suyos. De sobra saben que los comunistas son ardientes defensores de la causa del pueblo. De sobra saben que los comunistas se dejarán matar todos antes que consentir el triunfo del fascismo en España. Porque lo saben, su rabia vengativa se dirige al Partido Comunista con más saña que a nadie. Igual que éste de Ocaña. Estos que hacen gala de sentirse aludidos cuando se les llama "incontrolables". El papel de estos "incontrolables", que a la vez son "incontrolables" es el mismo en estos momentos, que era el de aquellos "obros" de los sindicatos "libres" que estaban—que operaban—en las bandas del barón de Kohler, a las órdenes de Martínez Anido. ¿Quién sabe si no andará el propio Martínez Anido de por medio en todas estas provocaciones?

Porque si es verdad lo que dicen en esos papuchos, con que pretenden envenenar al pueblo, si alguien (llevará en su bolsillo el carnet que llevara)—incluso el de la CNT—hubiera cometido un crimen, acúsenle y llévenle a los Tribunales de Justicia, esos Tribunales que ha creado un ministro de la CNT, pero no deshonren, no infamen al Partido Comunista, que jamás defenderá, ni aprobará, ni consiente el atentado individual que en otras filas se preconiza conscientemente.

Va siendo hora de que las autoridades pongan coto a estas maniobras de ensayo sobre la retaguardia que es la ocupación de quienes por lo visto no tienen que ver nada con el frente.

Se realiza una brillante operación en la Meseta de la Alcarria, cogiendo al enemigo gran cantidad de material de guerra y sesenta prisioneros

Madrid, 10.—Esta madrugada los facciosos de la Universitaria atacaron violentamente nuestras posiciones, pero a pesar de la gran cantidad de municiones que gastaron, se les rechazó fácilmente.

En el norte de la provincia de Guadalajara las fuerzas gubernamentales han realizado un golpe de mano, atacando por sorpresa la posición denominada Meseta de la Alcarria, situada entre los ríos Tajo y Tajuña, en las cercanías de Las Inviernas. Al comienzo del ataque los facciosos quedaron desorientados, pero después ofrecieron resistencia, llegando al cuerpo a cuerpo, en el que se demostró una vez más la valentía y arrojo de los soldados leales. Antes de que el enemigo tratase de organizar la defensa, nuestras fuerzas habían capturado varias ametralladoras, fusiles y algunas municiones. Fueron hechos prisioneros sesenta rebeldes, todos ellos españoles. Terminada la operación, nuestras tropas se desplegaron, no a las líneas de donde habían partido, sino a otras bastantes más adelantadas. La Meseta de la Alcarria batida por nuestro fuego, constituye una especie de partida desde la que se podrán llevar a cabo operaciones de importancia.

En el frente de la Sierra, únicamente hubo cañoneo y bombardeo por parte de nuestra aviación sobre las posiciones facciosas de la carretera general de La Coruña. Se están fortificando magníficamente las posiciones de importancia que se han arrebatado al enemigo días pasados.

(Febus.)

Claridad y sinceridad

Insistamos una vez más en que no son momentos estos los más apropiados para suscitar querrelas ni discusiones, públicas o privadas, de partidos u organizaciones. Nuestro tiempo vale mucho y requiere que lo aprovechemos en beneficio de la causa que nos es común: ganar la guerra. Que no es esto asunto que consienta dejarlo para mañana. Reconozcamos, sin embargo, que ese motivo nos obliga a ser claros y sinceros en nuestra expresión y en nuestros actos; a examinar y tratar las cosas sin ambages ni rodeos, sino como son en sí, y sin veladuras que pretendan esfumar la realidad por muy cruda que esta sea. La medida de nuestra amistad y de la convivencia armónica será tanto mayor cuanto sepamos exponer y descubrir nuestros propósitos. Esto, que no pasa de ser el a. b. c. de la vida, es algo que nadie debe olvidar, porque, ahora, más que nunca, el momento histórico que vivimos nos obliga a conocer por qué, para qué y adónde vamos.

A humo de pajas no hacemos esta exposición. La sacamos a relucir a propósito de ciertos ataques de que es objeto el Partido Socialista o, al menos, lo que se ha dado en llamar un sector de dicho Partido. Demasiado sabrá quien conoce nuestro acerado temple que no necesitamos de salvaguardadores ajenos para arreglar nuestros pleitos, si surgieran. Ni queremos tampoco ayudas de nadie. Y mucho menos de quienes, por su cuenta o razón, han sido principales motores de unas divergencias que se han querido suscitar con fines proselitistas.

De ahí que queramos hablar con toda claridad y de que necesitamos se nos diga que se pretende con esa serie de cosas y de consignas lanzadas al aire por los más perfectos maneja-dores del autobombo. Porque el Partido Socialista quiere y desea una acción conjunta, y ansia la unidad completa y perfecta; pero aborrece de la conjunción que, burla burlando, comience por dividirse interiormente. Importa mucho esta factura para que nos arriesguemos a abonarla. Interesa más mucho más, una cordialidad completa, que la tenemos y que por nuestra parte no se romperá, que la unidad en que vayamos todos superficialmente unidos, pero con una reserva o desconfianza interior que haga fracasar después las mejores iniciativas.

Va siendo ya demasiado empalagoso este asunto y consideramos una obligación exponer y que se nos exponga con toda claridad a qué parte se quiere conducir al Partido Socialista con esta serie de actos que crean la desconfianza de los hombres más serenos. Somos como siempre hemos sido: sinceros y leales, pero firmes en nuestro puesto y en nuestra historia, que no queremos por nada ni por nadie que se nos arrebatase. Es hora de que dejemos de tirarnos la pelota, acudiendo con nobleza a exponer lo que es más conveniente para todos y principalmente para la guerra.

Nadie podrá decir que hemos prodigado las frases de relumbrón ni que por nuestra parte haya habido ni el más pequeño obstáculo que pusiera tranquilas a lo que era y sigue siendo nuestro más ferviente deseo. No quisiéramos tampoco que se tomaran estas frases por el lado que más quemar. No; nuestro deseo es exponer las cosas tal como las vamos viendo y expresar las exentas de toda retórica porque comprendemos que es de esta manera como más se puede conseguir y como mejor se sirve a la causa del proletariado español.

Cuanto más claros y sinceros seamos, mejor lograremos entendernos, que no suele ser buen sistema buscar la unidad, empezando por la desunión.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Gran cantidad de material de guerra recogido a los facciosos

SECTOR DEL CENTRO:

En las primeras horas de la jornada de hoy, las fuerzas leales efectuaron con gran acierto un audaz golpe de mano por el subsector de Guadalajara, capturando al enemigo más de ciento treinta prisioneros, un cañón antitanque, cuatro ametralladoras, un fusil ametrallador, un mortero, varios fusiles y abundantes municiones, regresando después al sitio de partida, sin novedad alguna.

En los frentes de Madrid, efectuaron nuestras tropas una descubierta, recogiendo diez y ocho fusiles, varios peines de fusil ametrallador y bombas de mano.

En los demás frentes de este Ejército, escasa actividad, salvo tiroteos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas seis soldados con armamento.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Sin novedad digna de mención.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Intensos duelos de artillería, ocasionándole al enemigo bajas vistas.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Ligeros tiroteos sin importancia. Se han presentado en nuestras filas varios soldados.

EJERCITO DEL ESTE:

Ligero fuego de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte. Se han presentado en nuestras filas catorce soldados con armamento.

En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE AVIACION

El aerodromo de Logroño bombardeado

Zona del Este.—Esta mañana fué bombardeada la estación de Sariñena. En las inmediaciones de dicho pueblo, fué descubierto un aeródromo en construcción y en el cual había varias apisonadoras.

A mediodía seis bimotors nuestros, bombardearon el aeródromo de Logroño, en el cual había cuatro aparatos, los cuales fueron bombardeados, así como los barracones, lanzando nuestros aviones doce bombas de cien kilos y veinticuatro, de cincuenta. Los aparatos leales, regresaron sin novedad a sus bases.

(Interesante información en cuarta plana)

cción:
9 ptas.
5 cts.
nigas
taques del
es de Pe
os faccio
ientos qu
morteros
unas pa
sta las in
probando
chas fuer
las inclu
efectuar
e bombar
ra a
ivado por
en la re
sin em
o, no he
Madrid.
us.)
cha
los guar
un buen
pueblo.
En ella
o e idén
ntes y al
la Sierra
Julio era
da más
honradez
nde es
ara este
un mi
b: lo que
lo. Ade
en los
ntificado
los com
arios.
mente el
de a los
nización
dula del
de y la
como el
sin Co
en—no
mpren
a defen
en estos
misarios
on y lo
popular.
po de
sereni
ncansa
iles de
n gene
olítico.
comer
e y de
El lo
tercera
cuyo
mapa
España.
ionado
gido a
ra ad
na bri
e hizo
bata
nar el
ternas
ar en
mbre
e cor
llega
ponía.
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Avance diario marxista. #89, 11/6/1937.

Santa Cruz de Mudela

De Asistencia Social

Patrocinada por el Socorro Rojo Internacional, se ha abierto en esta población un establecimiento de asistencia social, en el que atienden todas las necesidades de los evacuados que han sido arrojados de sus hogares por la barbarie fascista.

El día 6 de los corrientes, se hizo el ingreso de sesenta personas, niños, mujeres y ancianos, en dicho establecimiento, procediéndose a trasladarlos al balneario "Cervantes", donde se les vistió y bañó, atendiendo a todas las necesidades de su aseo personal. Después pasaron al balneario "El Salobal" en cuyo comedor se les sirvió una abundante comida, que más fué un abrazo fraternal entre los desgraciados y los asistentes.

La evacuada Angélica Alendro Valverde, hermana política del capitán Jiménez, expresa su deseo de que se publique para que puedan saberlo su hermano y su compañero Antonio Alendro Arquez, que en este acto colaboró sirviendo la mesa a sus compañeros de desgracia.

El camarada Mañas, representante en este acto del Socorro Rojo Internacional y del Consejo Municipal, dirigió a los comensales palabras de fraternidad, de ánimo y de perseverancia en sus ideas liberales y antifascistas.

Después, encontrándose entre los comensales los camaradas José Marín y Andrés Galán, que sirven un tren blindado en la línea de Goya, del frente de Madrid y que pasan unos días descansando entre nosotros, hicieron uso de la palabra.

El camarada Marín dijo que cualquiera que llegará de momento creería asistía a un banquete de los que celebraba la antigua burguesía, cuando éste era un acto de solidaridad humana, haciendo un canto al valor del Ejército popular que conseguirá la victoria, asegurando que si ha habido malos paños dados por él debido a la existencia entre sus filas, de traidores.

Recitó una poesía pintando el contraste del amor entre las clases sociales, dedicada al corresponsal de AVANCE, allí presente.

Galán dijo a los evacuados que se encuentran como podrían encontrarse sus familias que viven en este pueblo y que recibirán la obra de caridad que se les ofrecía, no como aquella caridad cristiana de que tanto han hecho gala los sanguinarios enemigos de la humanidad.

La camarada Josefa Fernández, evacuó con lágrimas en los ojos la memoria de su hermano muerto en el frente, destacando después la labor humanitaria del S. R. I.

La camarada Paz Dotor, exalta la necesidad del amor entre las organizaciones políticas sociales antifascistas, iniciando la entonación de la Internacional que se cantó por todos los asistentes.

Por último el camarada José Miguel Roldán, corresponsal de AVANCE, pronunció breves palabras, diciendo a los evacuados que aquel acto no debían agradecerlo a nadie, porque en la justicia y el deber no caben agradecimientos, instando a los camaradas Galán y Marín, que llevasen la noticia al frente de que la España consciente no deja morir abandonados a los padres, compañeros e hijos de los que la defienden.

Después, los evacuados, aunque tristes, satisfechos, retornaron al pueblo para efectuar en ingreso en el Hogar de Asistencia Social, creado.

Consejo Municipal.—Sesión ordinaria

El día 5 de los corrientes, tuvo lugar la sesión ordinaria correspondiente, celebrada por este Consejo municipal.

Preside el camarada alcalde, Anrilo Uquija y asisten los Consejeros

Serrano, Corrales, Latorre, Soriano, Mañas, González, C. López, Gavilán, Tirado, Bravo, Fernández y Gracia.

Leída el acta de la anterior, es aprobada con una observación hecha por el camarada Corrales.

Se presenta la dimisión de los cargos de primer teniente Alcalde y segundo regidor síndico que posee la minoría comunista.

Con este motivo surge un larguísimo debate en el que intervienen todos los Consejeros, invitando los demás minorías para que ceda en su actitud la comunista. Esta pide se le deje de liberar y en vista de ello y de lo avanzado de la hora, se suspende la sesión hasta las quince.

Reanudada la sesión y en vista de las condiciones que impone la minoría comunista al retirar sus dimisiones, el Consejo acuerda admitirlas, pasando a la elección secreta de los cargos que se dejan.

Son elegidos, para primer teniente de Alcalde, el camarada Ramón Fernández, socialista y para regidor síndico el camarada Valentín Tirado de la C. N. T.

Se presenta un escrito suscrito por el Concejero Latorre, solicitando de la Alcaldía se informe sobre el paradero del capital incautado en el Sindicato Agrícola que existía en la localidad, prometiendo la presidencia aportar cuantos datos se puedan recoger sobre el asunto.

Y le mira la sesión a las diez y nueve y treinta, después de atenderse adecuadamente una larga lista de ruegos, preguntas y proposiciones, referentes a la administración local y en la que intervienen todos los Concejeros.

Futbol y Cine

La tarde del domingo seis, tuvo lugar un encuentro de futbol, entre los equipos "Junventud Socialista", de Valdepeñas y "Once Rojo" local, resolviéndose la liza con la anotación a favor de los nuestros, cuatro tantos contra dos, que consiguieron los de Valdepeñas.

El S. R. I. obtuvo beneficios de poca monta en este acto.

Por la noche fué otra cosa. Con un lleno formidable se proyectó en el Teatro Popular la película titulada "los bomberos" y "El ginete relámpago".—C.

Alcázar

El acontecimiento teatral de esta noche

Hoy debuta en el Teatro Moderno la formidable compañía de variedades "Multicolor" que hace pocas semanas realizó una tournée por la provincia y que la disposición gubernativa referente a la incorporación de la quinta del 31, impidió se presentase ante nuestro público por estar comprendido en este llamamiento varios números de este elenco artístico.

El conjunto "Multicolor" viene renovado y es tal la transformación hecha en él con la incorporación de varios elementos, que se puede asegurar ha ganado un cincuenta por ciento. Figuran de los artistas anteriores, Pili Carbonell, Plasencia y Navarro, Terecita Martín, Ráfala y Adelina Nájera y se han incorporado Coralillo de Granada, excelente canzonetista y el Trío Ferrer, acóbratas por excelencia.

Al frente de la compañía va el amigo Francisco Langa.

Un "botones" de tres metros de alto, recorre las calles de la localidad con gran regocijo de chicos y grandes.

Este espectáculo es presentado por la Federación Cultural Deportiva Obrera de Ciudad Real.

¡Salud y "salsilla", Ráfala!

A. D.

Puertollano

Vida Municipal

El Consejo Municipal, celebró sesión extraordinaria el día 5 del actual para, con urgencia, tratar del siguiente orden del día:

1.º Tratar del asunto del abastecimiento del pan para esta población en relación con el orden público, y

2.º Tratar del pago de la patente o subsidio industrial de los que tienen los puestos en la Plaza de Abastos.

Asistieron los camaradas alcalde, Rodríguez Barrera y los Consejeros, Trapero, Meneses, Moreno, Collado, Muñoz, Menjibar, Martín, Vallejo, Bonales y González.

El alcalde, hizo saber a los consejeros del Consejo, que el asunto del pan se estaba agudizando, que tenía noticias del envío de cuarenta vagones de trigo, pero que no llegan y de ahí la escasez del pan en estos días.

Se trató del asunto del orden público, relacionado con el público que forma cola en los despachos del pan, acordándose reprimir los desmanes del público que no se hace cargo de las actuales circunstancias de las causas que motivan la escasez del pan y al efecto se acordó también tirar un manifiesto al vecindario y que se sancione al que falte.

Trapero, de la C. N. T., propuso que no se sancionara al público y que las organizaciones sindicales aconsejaran prudencia al público.

Collado, de I. R., intervino para decir que las organizaciones obreras han mandado al Consejo a sus representantes y si no tienen autoridad, ¿qué hacemos aquí?

El camarada Meneses, (socialista), relacionado con la corrección pública, dijo, que no han venido al Consejo por una Dictadura, ni por corrillos de los antiguos casinos burgueses como lo hacían antes, aquí nos ha traído el pueblo y por tanto, hay que aplicar la autoridad, de la Justicia Social, una vara, para todos, y el que la haga que la pague.

En el asunto relacionado con los vendedores de artículos alimenticios en el Mercado de Abastos, informó el camarada Urzúa, interventor de Fondos Municipales, sobre los derechos del Consejo para con estos comerciantes e intervinieron la Presidencia, Martín, Trapero y González, acordándose que de de primero de julio próximo se termine de vender artículos alimenticios en el Mercado de Abastos, propios para el Comercio de la ciudad.

Y se levantó la sesión, la cual estuvo más concurrida de público, que interesa por la vida Municipal.

El Comercio controlado

Convocado por el Sindicato Provincial de Dependientes de Comercio, Sesión de Puertollano, se ha celebrado una numerosa reunión en la casa del Pueblo, asistiendo la mayoría del Comercio local patronos de más o menos importancia.

Presidió el acto el camarada Peña, el cual, en observancia de las normas establecidas por la U. G. T. propuso a los representantes del Comercio la conveniencia para la defensa del mismo, de establecer el control de Comercio, en evitación de ser colectivizados por otros elementos, y seguir las normas del Gobierno de la República.

Se discutió ampliamente, sobre la conveniencia e inconveniencia del control y la colectivización en las actuales circunstancias.

Por último, en la reunión que prevaleció la cordialidad y entusiasmo por la táctica de la U. G. T. y la adhesión al Gobierno, se acordó y acto seguido fué nombrado un Sub Comité para el que fueron nombrados los compañeros Fernando Guzmán,

Daimiel

Asamblea general de la F. C. D. O.

Hace unos días celebró Asamblea general la Federación Cultural Deportiva Obrera de esta localidad presidiendo el responsable máximo de la misma, José Medina quien dirigió la palabra a los afiliados exhortándolos a que todos trabajen por el engrandecimiento de la F. C. D. O., que es hacerlo por el deporte proletario.

El camarada Cañadillas hace uso de la palabra para exponer la labor realizada por la F. C. D. O., ocupándose de la construcción del campo de deportes del Carmen; recrimina a los afiliados que han dejado de asistir a las distintas clases de dibujo, música, etc. etc., cuando han observado éstos que allí se tomaban las cosas en serio y termina pidiendo a todos su esfuerzo para hacer de esta institución la palanca donde se forjeen las futuras generaciones.

El compañero Enrique García Rayo, presenta la dimisión de secretario deportivo, por sus muchas ocupaciones, nombrándose al camarada Soler por unanimidad, en quien reconoce toda la Asamblea sus verdaderas cualidades deportivas para llevar a buen término la nave del equipo futbolístico del club rojo.

El presidente termina dando un viva a la F. C. D. O. que es coreado por todos los asistentes a la reunión.

El partido del próximo domingo

Existe gran expectación ante el anuncio del encuentro futbolístico que se celebrará el próximo domingo entre la F. C. D. O. de esta localidad contra el de la capital.

El "team" forastero estará integrado por elementos que cuenta entre nuestros aficionados con grandes simpatías.—C.

Comité L. de Refugiados

Relación de Centros y dependencias que contribuyen mensualmente al sostenimiento de este Comité:

Obras Públicas (Jefatura), Obras Públicas (talleres), Jefatura de Industrias, Jefatura de Minas, Delegación del Trabajo, Reforma Agraria, Guardia Nacional Republicana, empleados de Telégrafos, empleados de Teléfonos, empleados de Correos, empleados de Cartería, Consejo Municipal, Diputación Provincial, Banco de España, Banco Central, Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito, empleados P. M. Moreno, empleados de Banca Ramos, empleados Morales, Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, Inspección de Higiene, Escuela Normal de Maestros, Sindicato Banca y Bolsa, empleados ferroviarios, Delegación del Guadiana, Delegación de Hacienda, empleados de Clases Pasivas, Granja Agrícola, Prisión Provincial, Estadística.

presidente; José López, vicepresidente; Benedicto Arias, secretario; José Espinosa, vicesecretario, y Silverio Villaverde, Manuel Hernández y Luis Barba, vocales.

Al final del acto, la presidencia hizo saber el estado pecuario del compañero Antonio García, dependiente de Comercio, que se hallaba enfermo, que hizo una colecta que se elevó a 144'50 ptas., practicando con ello el elemento patronal mercantil, el consabido lema humanitario de "todos para uno y uno para todos."

S. R. I.—Un donativo

Procedente del sector de Pozoblanco, y a su paso por Puertollano, el camarada José Sánchez Delgado, cabo de la 25 Brigada, 4.º Batallón, 2.ª Compañía, ha hecho al responsable del S. R. I. un donativo de 25 pesetas para fines humanitarios.—C.

Almodóvar del Campo

Debe irse cambiando todo

La retaguardia está perdiendo mucho tiempo. Estamos viviendo unos momentos que valen por centurias de otras épocas. La Historia ha llamado por segunda vez a nuestra raza para cumplir un alto destino histórico. Por segunda vez quizás, nuestro destino va a ser frustrado, con las terribles consecuencias de padecer durante muchos años las convulsiones propias del que no sabe cumplir aquello para que ha sido llamado. La causa, no dedícarse a toda marcha a educar las masas. Y esto es misión de los cuadros directivos de todas las organizaciones. Un gran medio para llevar a cabo esta labor es el teatro. ¿Por qué no abandonan los organizadores de funciones teatrales toda la carriña escénica que ha desfilado por nuestros escenarios y entran de lleno ofrecer al público las nuevas producciones que preparan a las masas para la comprensión de las nuevas tareas, de los nuevos problemas? Y más concretamente, ¿por qué nuestro organizadores de espectáculos no dan vida a las producciones del malogrado Federico García Lorca, rindiendo de este modo homenaje a la gran víctima de los asesinos internacionales?

Izquierda Republicana

Esta entidad ha celebrado sesión plenaria el día 28 del pasado y en ella acordó la siguiente Junta municipal: Presidente, Laudelino Tello Acero, (reelegido); vicepresidente, Fernando Arriaga; secretario, Pedro Marín Santer; tesorero, Adolfo Sandarrubias Guño; vicesecretario, Antonio Soriano; contador, Bautista Cerro Almodóvar; vocales, Virgilio Hervás Morales, José García Mingullón Lobo y Balbino García Viñas.

También acordó esta organización que el importe de la segunda representación de "Pipiola", el que asciende a 561'50 ptas., se invierta en víveres para el sufrido pueblo madrileño.

Por último estimó conveniente la creación de un sindicato agrícola, avalado por I. R., y en el que entrarán todos sus afiliados cuyas actividades sean las propias del campo.

Juventudes Socialistas

Radio de Ciudad Real.—Por la presente se convoca a todos los afiliados para que asistan sin excusa de ninguna clase a la Asamblea que celebrará esta Juventud el próximo sábado día 12 de este a las 9 de la noche, en el salón de la Casa del Pueblo.

Con arreglo al Orden del Día, inserto a continuación de la siguiente nota.

Se advierte que aquél que deje de asistir sin justificarlo anteriormente será sancionado.

Ciudad Real, 10 de Junio 1937.

Por el Comité, El Secretariado.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Nombriamiento de mesa de discusión.
- 3.º Informe del Secretario General.
- 4.º Tareas y trabajos a realizar.
- 5.º Congreso Provincial.
- 6.º Elección de cargos vacantes.
- 7.º Elección de Consejero Municipal.
- 8.º Altas.
- 9.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

h que recoger la cosecha pronto y bien

3

REPLICA MEREcida

A un patricio de la República

Llega a mis manos el diario AVANCE correspondiente al día 4 del actual y leo, sorprendido, las imprecaciones que escribe algún pseudo revolucionario. No te conozco, José D. García, firmante de este artículo, cuyo preámbulo parece una lección de patología; pero a deducir de lo que escribes me imagino que serás uno de tantos advenedizos, uno de los que antes andabais minando y socavando los cimientos de las instituciones liberales, y ahora queréis comparecer ante el pueblo, por medio del periódico, como patricios del proletariado y de la revolución.

Ballesteros de Calatrava está aquí, a pocos kilómetros de Ciudad Real, y nadie, más que un irresponsable como tú, puede decir y menos probar, que observa, respeta y guarda las fiestas religiosas del calendario gregoriano. Ballesteros sabe de los males que afligen a España; y en aportaciones personales y materiales a la guerra no es de los que van a la zaga. Y por ello, como siente la guerra, como las consecuencias de la misma las está tocando de cerca, porque sus mejores hijos están sangrando y muriendo en los frentes de combate, no puedo permitir las imputaciones caprichosas que se le hacen en la prensa, y menos dejar en silencio e incontestadas majaderías, sandeces y petulancias que escribe, sobre nuestro pueblo, el zascandil que nos ocupa.

¿Con quién, cuando, cómo y donde puedes tú justificar que aquí se han celebrado fiestas religiosas de clase alguna, patrocinadas por alcalde ni a espaldas de él, desde que empezó la guerra?

¿Quieres que en vez de pasear las mujeres jóvenes u otros vecinos por el extrarradio del poblado—cuando les place—los encerremos en cuevas y los tapemos con arpilleras como las patatas? ¡Un prodigio!

¿Cómo puedes tú tildar de cacique a quien nunca ha intervenido en la cosa pública hasta que llegó el 16 de febrero; a quien estuvo comprometido en los movimientos revolucionarios, perseguido y arrastrado en tiempo de tiranía y opresión?

¿Cómo te atreves a hablar de incautaciones y requisas—a menos que trates de salir en defensa, de modo encubierto, de aquellos "patriotas" que, por no sentir ni querer a la República, han sido sancionados con la privación del derecho de propiedad—cuando en esto ha sido Ballesteros el pueblo más débil de la provincia?

Si vuelves a nuestro pueblo, procura visitarlo en fiestas de catquisis (de ellas estarás tú bien enterado) y así te informarás mejor que ésta vez. Pero te traes comida y bebida para saciar tu golosidad; comiendo recobrarás las energías perdidas en el viaje, desaparecerá la cortina de niebla que tal vez se te produjo el 17 del mes último a causa de que no pudiste henchir el abdomen y verás abiertas las tiendas y tabernas.

El alcalde no pasea nunca por que no puede; porque se ocupa de cosas menos estériles y más provechosas que las tuyas.

¡Que no se te olvide la merienda!

Julián Serrano,
Alcalde accidental.

Como lucha la España agrícola por el triunfo de la libertad

En los campos próximo a los frentes, campesinos siguen trabajando con el fusil al hombro

En "Le Peuple" acaba de publicar un magnífico artículo, en el que se ensalza la obra que el esfuerzo del obrero agrícola realiza en los campos republicanos, del escritor N. Harmel.

El artículo refleja las impresiones del escritor en su viaje por España.

El obrero campesino, que coopera a la acción militar contra las bandas fascistas y contra los invasores extranjeros, realiza, además, su gran obra de producto en los campos, a los que no abandona, a los que cuida con todo su amoroso mimo

La tierra continúa rica y el cuidado de las plantaciones selecto

"Esta tierra roja—agrega N. Harmel, hablando de la huerta valenciana—, necesita del riego con atenta constancia.

En los movimientos convulsivos se ha observado siempre que lo primero que peligra es la irrigación, porque los canales de distribución están menos vigilados. Aquí, no; aquí no hay ni la más leve huella de negligencia, ni el temor que pueda haberla. El famoso "Tribunal de las aguas", de origen inmemorial, continúa dictando sus sentencias—no escritas, y rigurosamente respetadas—todas las semanas.

La tierra continúa feraz, rica, y el cuidado de las plantaciones, selecto como nunca.

Cuando se aproxima uno a la Albufera, cuyas riberas retroceden año tras año, ante el paciente esfuerzo de

los campesinos, ansiosos de tierra, los campos verdes atraen las miradas. Es el arroz, que muy pronto va a ser extinguido para la recolección en los vastos cuadrados, recubiertos de una película de agua.

El inmenso esfuerzo del campesino español

El campesino español hace un inmenso esfuerzo. En esta huerta donde parecía que no existía ya más terreno aprovechable, la superficie cultivada ha aumentado en un 10 por 100, con relación al año anterior.

Lo mismo sucede en las demás regiones. En la Meseta de la Mancha, que atraviesa la carretera de Madrid, la cosecha va a ser abundante.

El trabajo agrícola se prosigue con celo en las regiones más próximas al frente e incluso en las zonas que se hallan bajo los fuegos de la guerra, continúan los campesinos su obra con el máuser en bandolera.

España agrícola—termina diciendo el escritor francés—está al servicio de la victoria.

Remitido

Un ciudadano que se frima Joaquín Sánchez nos remite para que publiquemos una cuartilla en que hace diversas manifestaciones relacionadas con "el problema del abastecimiento."

Como más que un interés general, parecen etenerlo oficial o de trámite, rogamos a este ciudadano nos indique a qué autoridad desea que entreguemos su carta.

Nota de la Alcaldía

Las cartillas de abastecimiento

Se pone en conocimiento de los vecinos de las calles que a continuación se detallan, que aún no han recogido la cartilla de Abastecimiento, que mañana, día 11 y pasado mañana, 12, de 9 a 1 y de 4 a 7, se repartirán éstas, advirtiéndoles que, de no recogerlas en este plazo, no tendrán derecho a cartilla.

Calles.—Antonio Zozaya, Callejón del Tinte, Calle del Tinte, Paseo de Cisneros, Muelle de Badajoz, Depósito de Máquinas, Alfonso X, Callejón del Hospicio, Hernán Pérez del Pulgar, Juan Caba, Montes, Avenida de José Maestro, Avenida Pi y Margall, General Aguilera, Nueva, Plaza de Cervantes, Juan II, Ramón y Cajal, Capitán Galán, Cruz, Carlos Vázquez, García Hernández, Mercado Viejo, Pablo Iglesias, Plaza de la Constitución, Barrio General Aguilera, Carretera Fuensanta y Parque de Gasset.

La ayuda de nuestros combatientes

Los camaradas de la J. S. U., que luchan en los frentes de combates, bajo el Batallón que lleva el nombre del camarada Serrano, han hecho una suscripción para allegar fondos en pro de la Federación Provincial de J. S. U.

He aquí los donativos:
Gabino Orovio Triviño, 10 ptas.; Esteban Fernández Montero, 5; Gerardo Prado Izquierdo, 5; Eleuterio Montero Piedrabuena, 5; Mariano Angulo Galindo, 5; Leogivildo Izquierdo Juárez, 5; José Muñoz Ortega, 5; Joaquín Cerdán Pérez, 5; Francisco Díaz García, 5; Francisco Hernández Hernández, 4; Jesús Caminero Millán, 5; Faustino Muñoz Gutiérrez, 10; Joaquín Moreno, 10; Lorenzo Cárdenas, 10; Marcelo Alcaide García, 5; Gregorio Sánchez Galindo, 5; Serafin Triguero Galindo, 10; Manuel Sánchez Sobrino, 15; Eugenio Selas León, Valentín Sánchez Moreno, 5.

Total, 141 ptas.
(Continuará)

DEPORTES

El próximo domingo jugará en Albacete contra el Grupo Transmisiones, de guarnición en aquella capital, una potente selección de la Federación Cultural Deportiva Obrera, local.

Los jugadores saldrán de ésta mañana sábado por la tarde.

El Comité Regional de la F. C. D. O., se reúne

Ayer celebró su primera reunión el Comité Regional de la F. C. D. O., tratando diversos asuntos, entre ellos el imprimir la mayor rapidez a la construcción del Stadium y la próxima inauguración del domicilio social.

También se estudió el desplazamiento a nuestra capital del Hércules, de Alicante y del Murcia F. C., como así mismo de la organización de los días pro Madrid y pro Euzkadi.

Siluetas de ex generales rebeldes

MOLA: Pedazo de carne informe que se engendra en el vientre de la mujer y crece con apariencias de preñado.

(Del Diccionario español)

Bien claro lo define el Diccionario. Un pedazo de carne informe. Un feto. La cuadra también al fatídico y fascista Mola, que no nos recatamos en lanzarlo a la luz pública. Mola es un feto en estado putrefacto.

¡Salvemos la cosecha del trigo! ¡Aseguremos el pan a nuestros combatientes, a nuestro pueblo!

A todos los obreros agrícolas y campesinos

Camaradas:

Estamos en vísperas de la recolección de la cosecha del trigo. Este hecho lleva aparejadas toda una serie de medidas concretas para asegurar el pan de nuestro pueblo. La preparación de la maquinaria, limpieza de los graneros, crear brigadas de choque que trabajen horas y jornadas extraordinarias con verdadera emulación, abrir zanjas cortafuegos que parcelen las grandes extensiones sembradas con el fin de evitar los incendios de aviación enemiga, ayudarse unos pueblos a otros, etc., para que no quede un sólo grano de trigo sin recoger, para que durante esta campaña, no exista ningún sólo brazo inactivo en la retaguardia.

El Gobierno, fiel intérprete de los anhelos de nuestro pueblo, dará toda una serie de instrucciones, orientará sus esfuerzos a asegurar la siembra, trilla y transporte del trigo a lugares seguros. Sin embargo se precisa el apoyo entusiasta de las organizaciones campesinas, de los trabajadores del campo, para llevar a feliz término esta magna obra.

En un momento en que nuestro glorioso Ejército Popular emprende una vigorosa ofensiva para limpiar nuestro suelo de traidores y fuerzas invasoras, la cosecha del trigo, producto fundamental para el abastecimiento del frente y de la retaguardia, DEBE DECLARARSE SAGRADA, SAGRADO ES EL PAN DE NUESTROS SOLDADOS, DE NUESTROS HIJOS, DE LA ESPAÑA QUE LUCHA POR SU INDEPENDENCIA.

Se trata de ganar, en el frente de la producción agrícola, una batalla importantísima al fascismo. Para esta lucha han de marchar más unidas que nunca, todas las fuerzas del Frente Popular, todos los españoles sin distinción de ideologías, sexo o edad, que deseen de veras la libertad y el bienestar de su patria.

En todos los pueblos y aldeas de la España leal, los Consejos Municipales, Comité Agrícolas, Juntas de Administración, Sociedades de Trabajadores del campo, Colectividades Agrícolas, Cooperativas de Campesinos, etc., deben ponerse de acuerdo para elaborar un plan de trabajo que asegure la recolección de la cosecha del trigo. En todas las poblaciones importantes deben constituirse brigadas de ayuda que marchen al campo a colaborar con los campesinos en esta obra sagrada de salvar la cosecha. Se trata, además, de haber estas labores con toda rapidez, para que no se pierda ni una sola espiga.

¡Obreros agrícolas, campesinos, pueblos antifascistas: cara al campo, a recoger la cosecha del trigo! ¡La cosecha es sagrada! ¡Aseguremos el pan de nuestro pueblo!

PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA.

(S. E. de la I. C.)

COMISION NACIONAL AGRARIA

La conferencia de la nueva juventud

Si existe un sector dinámico de la juventud, ese es el que representa las Juventudes Socialistas Unificadas, que se han superado una y mil veces en el movimiento juvenil que lleva por finalidad el derrotar a los invasores de nuestra Patria, de la Patria encontrada por la juventud española el 18 de Julio.

Hablamos de nueva Juventud, porque ésta ha experimentado desde que hubo de asaltar el Cuartel de la Montaña, desde que partió a la Sierra a combatir a los generales traidores al pueblo, un cambio tal que ha hecho de ella una nueva juventud formada por multitud de heroicos combatientes, aviadores, antitanquistas, marinos, jóvenes que buscan el sacrificio ante la esperanza de conquistar definitivamente las libertades de su pueblo. Es también una nueva juventud formada por adnegadas muchachas que traba-

jan incansablemente en fábricas, campos y talleres, supliendo la falta de los camaradas que marcharon al frente.

Y es esta nueva juventud, parte de ella, la juventud manchega, la que los días 18, 19 y 20, celebrará una magna Conferencia en la que los jóvenes combatientes, obreros del campo y de la ciudad, mujeres, expondrán claro y terminante la línea justa para para antes conseguir la victoria. Los mejores dirigentes de la juventud, los más heroicos y abnegados jóvenes del frente y de la retaguardia, dejarán oír su voz en esta grandiosa Conferencia de las J. S. U. que será el haz luminoso que guíe y lleve al triunfo la juventud manchega que sabe sacrificarse por conquistar la libertad de España, que es la libertad de los trabajadores españoles.

P. Fernández.

Es un pedazo de carne que no sabemos que entrañas lo habrán arrojado a este pícaro mundo. Falso, perjuro, avaro, criminal, infausto... Todos, absolutamente todos los improprios que se le dediquen, le cuadra a la perfección.

En las tierras del Guadarrama está sacrificando en holocausto de no sabemos que ideal, unas vidas tan preciosas y amadas, que todo el castigo que se le aplique cuando sea vencido o capitule, al ver lo inútil de su resistencia, será infimo al que se merece.

A esta capital llega los llantos de las madres y familiares de los caídos en la lucha. También se percibe un tufillo

de esa Mola—cuidado no equivocarse, es mola, no mula, pues te nombre lo desacreditaría al ostentarlo este tipo—que se está pudriendo entre lágrimas y sollozos de los miles de españoles que lloran un ser querido perdido en las enconadas batallas que se están librando en la sierra, engridos por el ex generalote, que creyeron iban a defender nuestra República española y se quedó en un intento de aniquilarla.

NOTA: Estas líneas escritas en los primeros días de la contienda. Hoy la exhumamos de nuestro archivo como I. N. R., a su nombre

JUAN PEREZ

¡Jóvenes antifascistas! La Conferencia Provincial que las J. S. U. celebrará los días 18, 19 y 20 de Junio, será la Conferencia de toda la Juventud manchega que lucha por arrojar al invasor de nuestro suelo y por forjar una sociedad más justa.

NOTA INTERNACIONAL

Un «triunfo»

Francia e Inglaterra, prosiguen sus conversaciones—nosotros les llamamos componendas—con Alemania e Italia, para liquidar el problema—¡vaya problema!—plantado por la retirada de estas últimas de las zonas españolas de Control, que el (suprimimos el adjetivo) Comité de Londres, tuvo la desdicha de adjudicarles.

Roma y Berlín se mostraban reacias a reintegrarse a sus puestos e imponían «condiciones de seguridad» para sus barcos, pero, al parecer y según nuestras últimas noticias, han sido vencidas las dificultades de bulto y se espera que muy pronto la escuadra italoalemana, volverá como el hijo pródigo, a ocupar sus posiciones mediterráneas.

¡Oh! la diplomacia ¡Cuántas resistencias vence el divino arte de... embaucar! Merced a su varita mágica, la carnicería de Almería queda solucionada con unos retoques dados al sistema de Control y un «aquí no pasó nada».

La consecuencia «más grave» que el acto vandálico de Almería puede tener para los bárbaros que lo cometieron, es que cuaje la sugerencia de Francia, sustituyendo los buques de guerra por pesqueros ocupados por observadores internacionales. Eso si cuaja la iniciativa, que si no cuaja tendremos que agradecer a la diplomacia el retorno de los barcos que se amparan en el Control para impedir los movimientos de nuestra aviación y marina de guerra, para ejercer el espionaje, para auxiliar a la facción, para arrancarnos trozos de nuestro patrimonio nacional, para ametrallar a nuestros aeroplanos, para coadyuvar a la conquista de nuestros puertos y para bombardearlos sin previo aviso y sin previa declaración de guerra.

Alemania e Italia no están completamente satisfechas de la situación mejorada en que las colocó el Comité de Londres. Aspiran a mejorarla explotando el bombardeo de «Deutschlan» y pasando cínicamente la cuenta de los cañonazos disparados por los buques germanos sobre la inocente Almería ¿Lo conseguirán?

Por lo de pronto han conseguido que la diplomacia se apunte como triunfo el que vuelvan al seno del Comité de Londres y al sistema de Control, quienes, con descaro inaudito, piden «medidas de seguridad» para agredir y vulnerar los Pactos.

En París y Londres hay gran optimismo sobre las contestaciones de Berlín y Roma.

¿Y en España? ¡En España se siente asco por el optimismo que dimana de las concesiones a los asesinos!

CUÑA.

Los manejos de la diplomacia

Londres, 10.—Como días anteriores, en los círculos diplomáticos se continúa hablando de los procedimientos a seguir para garantizar a las fuerzas de las Escuadras del control en las costas españolas. Todavía no hay ningún acuerdo concreto, aunque parece que se llegará después a efectuar negociaciones oficiales entre el Comité de Londres con el Gobierno de Va-

lencia y con la Junta facciosa de Salamanca.

Se trata con amplitud del bombardeo de «Deutschland» y para nada se alude al de Almería, por tanto, nos abstendremos de seguir comunicando impresiones acerca de las negociaciones diplomáticas hasta que no se vislumbre una orientación definitiva.

(Febus.)

Para los fascistas no hay recintos sagrados El bárbaro bombardeo de los pueblos de Extremadura por la aviación alemana

Valencia, 10.—El gobernador civil de Badajoz ha comunicado por telegrama desde Castuera lo siguiente: «He visitado los pueblos de Medellín, Mengabriel y Don Benito, bombardeados por seis trompetas facciosas. En Medellín, quedaron destruidos veintitantos edificios. La aldea de Mengabriel fué castigada bárbaramente resultando 18 muertos y 12 heridos. Los campesinos que estaban trabajando en las faenas agrícolas, tu-

vieron que abandonarlas para descombrar las casas donde sus mujeres e hijos perecieron. Con gran entereza dieron sepultura a tanta víctima inocente, volviendo luego a los trabajos de recolección.

En Don Benito he visto los nichos destruidos por las bombas, y los cadáveres despedazados por consecuencia del bombardeo macabro, exactamente igual al realizado en el cementerio de Villanueva de la Serena.

A los facciosos les costó miles de bajas una operación del Garabitas

Madrid, 10.—Unos de los últimos evadidos del campo faccioso, que han llegado por el sector de la Universitaria, es obrero del antiguo periódico «ABC» y entre otras cosas ha manifestado: «En la ofensiva realizada sobre el monte Garabitas, costó a los facciosos miles de bajas. Una batería completa fué deshecha, pareciendo los

artilleros que la servían. Hay hospitales abarrotados de heridos. En los edificios de la Universitaria, Escuela de Arquitectura e Instituto de Higiene, los facciosos han destruido todos los aparatos de radio e instrumental científico. Para hacer un parapeto utilizaron una Enciclopedia Espasa completa y una «nueva».—(Febus.)

Inglaterra piensa redactar un documento sobre el control

Londres, 10.—En los círculos diplomáticos se cree en la carta del embajador de la U. R. S. S. referente a las negociaciones sobre garantías de seguridad para la Escuadra del con-

trol. El Gobierno empieza las consultas a las Potencias responsables del Pacto, para redactar un proyecto de acuerdo sobre el reforzamiento de las zonas de seguridad.—(Febus.)

Manifestaciones del General Miaja

Madrid, 10.—El general Miaja al recibir a mediodía a los periodistas, les confirmó la noticia del golpe de mano realizado en la Meseta de la Alcarria, y dijo que se habían hecho sesenta prisioneros españoles, capturándose cuatro ametralladoras.

(Febus.)

Chile reconoce a la U. R. S. S.

Santiago de Chile, 10.—La Cámara se ha reunido, aprobando por 45 votos contra 30 el proyecto de ley en el que se proponía el reconocimiento de la Unión Soviética.

(Febus.)

Visitas al jefe del Gobierno

Valencia, 10.—El Presidente del Consejo ha recibido la visita del ilustre dramaturgo, Jacinto Benavente y de una comisión de administradores de periódicos de Madrid, para hablarle del problema del papel.

(Febus.)

Acuerdos de la Diputación permanente de las Cortes

Valencia, 10.—La Diputación permanente de las Cortes, ha acordado delegar la propuesta de la Comisión de duplicatorios para procesar a Florrens. Prorrogar por un mes el Estado de Alarma, y nombrar Ministro del Tribunal de Cuentas a Alfredo Rodríguez Escribá.

(Febus.)

La lucha en Aragón

Barcelona, 10.—El comunicado de anoche del Jefe del Ejército del Este, dice: «Nuestras fuerzas han realizado un reconocimiento ofensivo en las inmediaciones de Sariñena, sobre las posiciones enemigas de la Sierra, con buen resultado. La aviación republicana efectuó vuelos de bombardeo sobre los objetivos militares de la retaguardia del frente de Aragón.»

(Febus.)

Se pide la laureada para el coronel Rojo

Madrid, 10.—El comandante Eliso ha formulado la petición de la Gran Laureada de Madrid para el coronel Rojo, Jefe del Estado Mayor Central, por las operaciones realizadas en Octubre en Seseña, Yeles e Illescas, donde al frente de una columna formada por batallones de la Guardia Nacional y otros dos más, dirigió una magnífica ofensiva atacando duramente al enemigo, hasta que por falta de gente y elementos realizó una retirada insuperable hasta las líneas de Pinto y Torrejón de Velasco. La petición la suscriben todos los oficiales y soldados que integraban la columna.

(Febus.)

Antifascistas: Acordaos de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros, (Gobierno Civil.)

Importante nota de la Federación Socialista Provincial

AVANCE ha publicado un artículo titulado «Dos dimisiones» firmado por Daniel S. Vizcalno, del Comité Provincial del Partido Comunista, en el que se hacen afirmaciones tendentes a producir hechos que no ocurrirán porque esta Federación sabe en todo momento conservar su serenidad y no entretenerse mucho en las «chinitas» más o menos literarias (?) que aparecen en la prensa además de no estar dispuesta a pisar más terrenos que aquellos que ella misma se proponga por habilidosos que quieran aparecer los conductores que se nos brinden.

Afirmamos que esta Federación ha estado solidarizada con la actuación del compañero Serrano Romero al frente del Gobierno civil. Para refrescar la memoria a los que padecen amnesia reproducimos el acuerdo recalcado oportunamente:

«La Federación Socialista Provincial declara que esta identificada con la labor que viene desarrollando el camarada Serrano en el Gobierno civil y la de los compañeros que ocupan cargos de autoridad en la provincia, haciéndolo público para acallar cualquier rumor o noticia poco escrupulosa que por alguien haya sido vertida. La actuación de los hombres del Partido Socialista es juzgada por este organismo en sus Congresos y reuniones plenarias y hasta este momento solo tiene que decir que las autoridades provinciales cuentan con su confianza. Con la misma claridad desautorizará públicamente a quien marche por derroteros falsos, si este hecho alguna vez se produjera.»

Que conste pues a todo el mundo, nuestro o extraño, que colectiva e individualmente, los componentes de esta Ejecutiva suscriben lo expuesto condenando y desautorizando públicamente a quien manifestara lo contrario.

Y por hoy basta. Ocasión habrá de volver sobre el tema.

Por la Comisión Ejecutiva:

El Presidente, A. Cano Murillo.

El Secretario accidental, Carmelo Cárdenas.

La gran victoria de ayer en Guadalajara

Madrid, 10.—La operación de hoy sobre algunas posiciones enemigas para mejorar nuestras líneas en el sector norte de la provincia de Guadalajara, se había preparado con la mayor reserva. La sorpresa que le causó al enemigo en la lucha se inclinó a nuestro favor. Las fuerzas enemigas se componían de un batallón que fué copado en pleno sueño, y no pudieron ofrecer gran resistencia. En su auxilio acudió un batallón de requetés que tuvo que retirarse con muchas bajas. Nuestras tropas rebasaron los objetivos señalados, tomando posiciones de bastante importancia, venciendo la resistencia de algunos grupos que fueron batidos por nuestros aparatos de bombardeo. Se les cogieron doscientos prisioneros, pertenecientes a la quinta del 31, procedentes de las provincias de Cáceres y Salamanca, siendo en su mayoría campesinos. Uno de ellos que es de Madrid, agente de la Editorial Castro, que le cogió la sublevación en Salamanca, llevaba una guerrera con la media luna de los regulares.

Por el Tajuña se mejoran nuestras posiciones

Madrid, 10.—Durante la tarde ha continuado la tranquilidad en los frentes inmediatos. Tampoco en la Sierra hubo movimiento de fuerzas. Por el Puerto de Boquerón, nuestras tropas realizaron frecuentes incursiones en el campo faccioso, llegando a las inmediaciones de Espinar. En el Puerto del Boquerón hubo intenso cañoneo. Un ataque faccioso en las inmediaciones de La Granja, fué contenido y rechazado por nuestras fuerzas con facilidad. Los rebeldes intentaron una salida por esta parte, pero fracasaron en su intento, dejando en el campo unas cuantas bajas.

Las fuerzas leales, que operan en la margen del Tajuña, realizaron algunos golpes de mano, rectificando favorablemente nuestras posiciones, introduciendo una cuña en el frente faccioso.—(Febus.)

En la Universitaria se entabla un fuerte combate al pasarse a nuestras filas un legionario

Madrid, 10.—Los facciosos han colocado en su campo un potente reflector que ilumina en ráfagas, una buena parte del campo republicano, teniendo, sin duda, un ataque de noche. En la Universitaria hubo violentos tiroteos. Un soldado de la 9.ª bandera del tercio, abandonó el edificio en que se encontraba, al dirigirse a nuestras líneas fué descubierto por sus compañeros que le arrojaron algunas bombas de mano y dispararon con fusil y ametralladora. Nuestros soldados atacaron duramente al enemigo para facilitar la evasión del legionario. Este permaneció pegado a tierra, saludando con el puño en alto. Exasperados los facciosos, arrieron su ataque, y así durante seis horas permaneció el evadido, hasta que por fin, llegó a nuestras filas donde hubo que reanudarle. Es natural de La Coruña y tiene 19 años, pertenece a la quinta del 38, que ya se encuentra en la línea de fuego. Ha manifestado que hace unos días los soldados del Clínico protestaron ante sus jefes contra el criminal cañoneo de Madrid, y estos dijeron que bombardeaban objetivos militares, sin hacer daño a los habitantes.—(Febus.)

El «Balears» fué tocado por las bombas de nuestros aparatos

Valencia, 10.—El crucero faccioso «Balears» que fué alcanzado por uno de los bombardeos que realizó nuestra aviación en Palma en la última decena del mes de Mayo, se refugió en Cádiz, donde desembarcó los heridos que llevaba a bordo, y procedió a reparar las averías sufridas en dicho bombardeo.

El «Balears» y el «Canarias»

(Febus.)